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随着城市化进程的推

进，南京市的一些文保单位
已经毁在推土机下。一位老

文物工作者告诉记者，20多
年前，南京市曾经做过一次文

物普查，甘家大院、杨柳村等
就是通过那次普查发现的。但
是，由于那时候的文物观念和
现在有些不同，只记录下了一
些重要的历史遗迹，一些不是
很重要的文物，都没有记录在
案。“现在由于城市建设，不

少文物被毁，如果对已经毁坏
的文物进行统计，恐怕是一个
吓人的数据”。

江苏省文物局的一位负
责人表示，其实在第二次全国

文物普查中，我国就有 320
个县没有开展普查，占当时
全国 2650个县区的 12.1％。
此后 20多年间，大量不可移
动文物因人为或自然原因遭
到损毁甚至消失。“据我所
知，内蒙古自治区在复查的

2068处不可移动文物中，已
消失64处，占3.1％。而我们
江苏，文物肯定也在减少，有
的地方甚至是历史街区在消
失！这次，南京、苏州吴中区、
徐州的邳州都是这次江苏省
文物大普查的试点，也是重中

之重”。
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南京现在还有多少文物

家底？目前，文物部门已经开
展具体的普查工作，估计今年
9月份就会得到一组初步的
数字。这次文物普查，内容以
调查、记录新发现的不可移动
文物为重点，同时对已经登记
的不可移动文物进行复查，以

便了解不可移动文物本体及
环境的基本情况。

和前两次普查相比，这次
最大的特点是采用了 GPS定
位仪。“我们不仅要用数码相
机把文物拍摄下来，还要用
GPS定位仪把文物所在的具

体方位记录下来。目前，南唐
二陵已经采用过 GPS定位仪
进行复查了。今后，南京市所
有文物位于什么方向，具体位
置在哪里？通过查找数据库就
一目了然。一旦发生野蛮毁坏
文物的情况，文物工作者可以

在第一时间内赶到现场。”文
物部门负责人表示。

012345623

除了普查手段先进，这次

文物普查的范围也有所不同。
江苏省文物局负责人说，以前

普查，往往只记录很有历史价
值的文物，“而实际上，文化
遗产是一个内涵十分深刻并
且不断发展丰富的概念，乡土
建筑、工业遗产、文化景观、文
化线路、文化空间、老字号等
都是重要的组成部分，这次文

物普查，也都要把它们纳入其
中，并要好好保护起来。”
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记者昨天获悉，南京市物价局

就中山陵景区两处公厕的收
费标准作出批复：每人每次
0.50元。据悉，这是目前南京
固定式公厕中“最贵”的了。

这两处公厕分别位于中山陵
广场东侧外、中山陵东沟停车
场。不久前，中山陵园管理局
对它们进行全面改造和更新，
目前可以按照“星级公厕”的
标准收费。

据悉，目前南京除了流动

公厕（环保公厕）按照每人次
1元收费|}~{外，固定式
公厕按照等级收费，标准从高
到低依次是每人次 0.3元、
0.2元、0.1元。同时，为了避

免乱收费现象，物价部门还对
公厕收费条件作出明确规定，

凡是需要购票入内的景区及
公共场所的固定式公厕均不
允许收费，应免费开放，例如
中山陵景区内部的公厕即无
需付费；现行收费的基本上都

是街头或路边的公厕。
另外，尽管屡屡有呼声

建议全市公厕免费开放，但
短期内南京还不会考虑这一
做法。2005年南京曾试点对
下关区的 33所公厕免费开
放，结果出现水龙头被偷盗
或损坏、金属阀门不翼而飞，
甚至有人在公厕内洗澡等现

象，因此暂不会向全市推广公
厕免费的做法。
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“南京要限制私家车号牌？”

最近，有传闻说南京将从下
月 1日起限制私家车上牌，
南京车管部门表示，这种说
法没有依据，市民完全不用
担心。

刚考完驾照准备买车的
吴女士说，前几天她听一个朋

友说，南京要限制车辆上牌
了，时间是从下个月 1日开
始。听到这个消息后，吴女士
有点坐不住了，她着急地前往
南京数家汽车销售店，准备购
车上牌。这个消息最近也在网
上传播起来，不少网民都在议

论这个问题。
对此，南京车管部门有关

负责人表示，这种谣传没有任
何依据，请市民不用担心。虽

然现在南京每天的上牌量都
在 300辆左右，市民购车热

情很高，但目前南京还没打算
像北京、上海那样，通过限制
车辆上牌的方式，来遏制私家
车的增长。

不过也有专家坦言，目前
南京已经有私家车 20多万
辆，且每天都在大幅度增长，

导致道路交通压力日益增大。
因此，专家建议私家车主们，
用小车探亲、郊游、休闲，而不
是花在本来就很拥堵的上下
班路上。
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“这就牵涉到一个投资

回报的问题。”南京青衣墨
子置业有限公司老总王小军
说，像张先生所说的两套房
子，两者的投资回报率不同，
房价高租金低的，投资回报率
肯定就低。王小军说，南京去
年总体的房产投资回报率在

4%～4.5%之间，比以前有所

下降，原因就是“房价涨了，
房租基本没有涨”。像珠江路

一带的二手住房，去年一年租
金没有什么变化，可房屋出售
单价涨了1000元/平方米以
上。广州满堂红|��{置业
有限公司总经理许文清说，广
州房产投资的年回报率在6%
左右，比南京高。

房主王女士说，她在光
华门有一套 80平方米的房
子，2000年的时候用来出
租，当时租金是 850元 /月，
几年内这个价格一直没变，
去年租金也就 900元 /月。
今年“五一”期间换房客，她

在网上挂了 1000元 /月，已
经一个多星期了，咨询的人
首先就是砍价，都希望租金
能便宜点。

南京我爱我家中介公司
市场部经理舒莉莉表示!去

年他们公司统计的房屋租赁
平均供求比为 !"# !$!也就是
% 套出租房源! 只有 & 套能

出租出去" 从今年 4个月的
租赁市场来看，供求比基本
保持在 ! !'"( !' 之间，租赁

房源过剩，租金自然也提不
上去。

vnwxyxz

投资回报率也可以从房

屋的售租比|�����,

����{来分析，售租比越
高，回报率也越低。国际上公
认的售租比，应该在 200∶
'"!))!'之间"

近日! 我爱我家中介发
布了 #&))* 南京租赁市场分

析报告$%报告认为!在南京二
手房价格增长较快的情况
下!租赁市场的&疲软'导致
二手房的售租比不断拉大%

一居室|(& z�Y�{普通
住宅的平均租金为 &*+*,元,

月,平米!售租比在 &-&"# !'(

二居室u(&)'& z�{售租
比为 !#.+# !'(三居室u'&*

%# z�{售租比为 !(&+! !'(

四居室u%# z�Y�{售租
比为 !(%!'%

该报告同时也显示，南
湖、凤凰西街、秦虹小区等热

点 区 域 ，售 租 比 超 过 了
400∶1。
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一些业内人士认为，目

前南京二手房的售租比已经
突破国际“警戒线”，给南京
房地产市场拉响了警报，也
反映出南京的房价偏高。
“售租比是正确反映房

地产市场价格的一个‘晴雨
表’，这个比例过高是不合理

的。”南京苏鼎房地产研究所
所长宋坚认为，这不但是个
警示，还预示着一个严重风
险，就是房价高得离谱了。

南京网尚房地产研究机
构一位负责人则认为，国际
公认的售租比固然可信度很

高，但是如果“倒推”说南京
房价高了，还值得商榷。因为
目前南京的房地产市场，买
房人都看好房子的保值和增
值功能，都想安家置业，自然
就“弱化”了租房市场。而
且，售租比在不同的区域也

存在差别。同时房地产市场
阶段性的供求不平衡，也导
致了售租比不太合理。
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